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【会長の時間】 山田 利明
皆さん、こんにちは。会長の

時間という事ですが、４回目に
なります。板谷さんに入会して
頂きましたので、ロータリーの
原点に戻って一緒に考えていき
たいと思います。
ネットに出ていたものです

が、資料をお配りします。我々
も忘れていますので、良い機会
ですので思い出そうかなと思いました。読んで
みたいと思います。
ロータリークラブ (Rotary Club) は、国際的

な社会奉仕連合団体「国際ロータリー」のメン
バーである単位クラブ。会員のことをロータリ
アンという。最初のクラブが例会場所を輪番（ロ
ーテーション）で提供しあったことから「ロー
タリー」の名がついた。
理念としては、ロータリーは人道的な奉仕を

行い、すべての職業において高度の道徳的水準
を守ることを奨励し、世界においては親善と平
和の確立に寄与することを指向した事業及び専
門職務に携わる指導者が世界的に連携した団体
である。職業奉仕（会員の職業倫理を高めるこ
と）と、そこから広がる社会奉仕と国際親善を
目的とする。基本的には「I serve: 私は奉仕する」
クラブとは「奉仕をするクラブ会員であるロー
タリアン個人の集まり」であり、国際ロータリ
ーはそのクラブの連合体とされているが、個人
のみならずクラブ単位や国際ロータリーとして
の奉仕プログラムも行われている。ロータリー
クラブ活動の特色として、各クラブごとに、独
自の事務局を持ち自主独立運営が行われ、奉仕
活動、寄付行為、会員の交流、友好事業等がな
されている。
会員の行動基準として「四つのテスト」があ

る。
１．真実かどうか
２．みんなに公平か
３．好意と友情を深めるか
４．みんなのためになるかどうか標語としては
「超我の奉仕」「最も良く奉仕する者、最も多く
報いられる」があります。
ロータリーの歴史としては、1905 年、シカゴ

で商業道徳の欠如の風潮を見かねたポール・ハ
リス（弁護士）が、友人のハイラム・ショーレ
ー（洋服生地商）、シルベスター・シール(石炭

商）、ガスターバス・ローア（鉱山技師）ととも
に親睦と互助を目的として発足させた。初会合
が行われた 1905 年 2 月 23 日が創立日とされ、
同業者間では利害関係から親睦が阻害されると
してメンバーは一業種から一人とされた。3月 9
日に行われた 2 回目の会合で、ハリー・ラグル
ス（印刷業）、ウイリアム・ジェンセン（不動産
業）、アルバート・ホワイト（楽器商）が加入し、
個々の会員の事務所で持ち回りで会合を開くこ
とと、会員は事業経営者（共同経営者）か会社
役員に限ることになった。3 月 23 日の 3 回目の
会合でチャールズ・ニュートン（保険業）、アー
サー・アーヴィン（洗濯業）が加入し、会合を
互いの事務所でローテーションで開くことから
名称を「ロータリークラブ」とし、役員も 1 年
ごとのローテーションになった（初代会長にシ
ルベスター・シールが就任）。その後、7 回目以
降、会合はホテルでの開催（昼食）となり、4
回連続して休むと会員資格を失うルールになっ
た。※ 2001年の定款及び細則の改定により、一
人一業種を廃止し（一業種からは人数 5 人また
は割合 10%に変更）、例会出席規定も緩和され
た。
日本のロータリーの歴史としては 1920年当時

三井銀行の重役であった米山梅吉等が、東京府
に日本初のロータリークラブ (RC) を、国際ロ
ータリーから 855番目に認証を受けて創立した。
東京 RC創立の経緯はつぎのとおりである。1918
年に目賀田経済使節団の一員として訪米中の米
山梅吉はダラス RC 在籍の福島喜三次と出会い
ロータリーについて聞いた。ロータリーの例会
に出席した米山梅吉は、ロータリーの利己のな
い奉仕の精神と行動に強い共感を持ち、日本で
のロータリーの創立に動いた。元会員福島がロ
ータリーの創立を希望していると知り、ダラス
RC の会長は国際ロータリー会長に日本にロー
タリーの創立を勧める書簡を送った。このあと、
国際ロータリーは直接福島喜三次と日本におけ
るロータリーの創立に向けて交渉を重ね、1920
年 10月 20日に創立総会が開催され 1921年 4月
1 日に承認が下りた。東京 RC の創立にあたっ
てダラス RC は国際ロータリーへの橋渡しを行
ってくれたが、東京 RC は国際ロータリー直轄
のクラブであり、スポンサーがダラス RC とい
う事実はない。承認状を見てもスポンサークラ
ブの記載は無い。日本で第 2 番目に認証を受け
た大阪 RC も国際ロータリー (RI) 直轄で出来



たクラブである。ダラス RC 会員であった福島
喜三次が帰国後大阪に赴任し、星野行則ととも
に 1921 年（大正 10 年）大阪にロータリークラ
ブを作る 1922 年（大正 11 年）春、同年 11月 1
日第一回の創立準備会を中之島大阪ホテルにて
開催した。その後チャーターメンバーを選び、
クラブ細則原案を作り、1922年（大正 11年）11
月 17日に大阪 RC創立総会を開いた。
私の考えとしてロータリークラブに入会して、

いろいろなクラブを訪問する際は、すぐに信用
されて馴染む事が出来ます。
現在、日本のロータリアンは 9 万人弱となっ

ており、34の地区に分かれています。我々は 2570
地区に所属しており、第 4 グループの皆野・長
瀞ロータリークラブという事になります。
ロータリークラブに入会すると同等だという

考え方です。国際的な団体ですので、国内外の
著名な会員の方とも同等に付き合えるという事
になります。入会年数にかかわらず身分は同じ
になります。女性会員については設立時には入
会は認められていませんでしたが、現在は積極
的に女性会員を増やしています。入会に際して
は職業が基本になります。
みんな真面目に奉仕しよう。自分の人間性を

高めようという事が目的だと思います。私も長
く入会しておりますが、悪い所もありますが、
奉仕をして良い人間になろうと考えています。
奉仕はお金だけではなく、仏教では相手をにこ
やかにさせるというも奉仕です。いろいろなや
り方がありますので、今後ともよろしくお願い
します。

今年度例会のテーマとして「夢語り」を挙げ
ています。私はこれから車はどうなるか、電気
はどうなるかなどに興味があります。
私は車は全部電気にならないと思っています。

電気について私が一番思っているのは核融合発
電です。核融合すると、永久に熱が出ます。何
兆度となるので、宮中に磁石で浮かせます。そ
うすると熱が永久に出て、水を温めればタービ
ンで電気が作れると。あと１０年くらいで実現
するようです。核融合は海の中にある重水素を
使って核融合させると。夢の発電になります。
後はバッテリーの話ですが、エンジンの車は

残るのではないかと。感覚的なものだと思いま
す。ギアの車が人気だそうですが、アナログに
戻って、体感しないとつまらないという事だと
思います。
私は核融合で発電する会社の長になりたいな

どの変な夢も持っています。以前も話しました
が、この周辺で健康遊歩道をつくるなどの話も
今後していきたいと思います。

【幹事報告】 髙田 富康
1．地区事務所より
①秋田豪雨災害支援金につい
て
②研修（ラーニング・RLI）
セミナーの案内

③ End Polio Nowウォークの
案内

2．本庄ロータリークラブより 60
周年の記録

3．横浜金沢八景ロータリーク
ラブより年度計画書

横浜金沢八景ロータリークラブからなぜ年度
計画書が送られるという事ですが、鎌倉時代・
畠山重忠の活躍した時代、皆野町金沢の地から
多くの鍛冶技能者が横浜のこの地に移住し、武
具の製造に携わりました。その人達が、故郷の
地を懐かしんで、自分達の新たな居住地にその
名「金沢」を付けたとのことです。
そのことが分かったことから、当クラブと横

浜金沢ロータリークラブが連絡をとり合い、友
好クラブとして付き合うようになりました。

【委員会報告】
蘇れ 2570プロジェクト第 2委員会委員

髙田 富康会員
第 1 委員会、第 2 委員会と別れています。予

定ですが、8 月 21 日から 22 日にポリオ撲滅キ
ャンペーンとして富士山に登り山頂で募金活動
をする予定でしたが、不備があり、ポリオに関
しての活動は出来なくなりましたが、富士登山
は行う予定です。次に 10月に松茸を食べようと
いう企画、1 月 13 日には大相撲を見に行く。5
月に本庄でクラシックカーを集めてポリオ撲滅
キャンペーンを行う予定です。
先日の 8 月 5 日に 3 年未満の会員の研修とい

う事でリーダー 8 名の内の 1 名という事で参加
しました。研修を受けた人は 20数名の会員で、3
つのテーマに対して研修を受ける人が答えると
いう内容でした。終了後に寄居の水天宮の花火
大会に参加しました。

免除以外の

会員

出席免除

会員
出席 メイク 出席率

7 0 4 0 57.1%


